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Par rapport aux années précédentes la saison d’hiver 2024-2025 a été 
particulièrement favorable aux activités de ski nordique. En effet, dès les premiers 
jours de décembre nous avons pu bénéficier d’un manteau neigeux important dans le 
Jura ; par ailleurs, quelques rares sites nordiques du Jura sont restés praticables 
jusqu’à la mi-mars ; toutefois nous n’avons pas manqué de nous rendre également à 
des altitudes plus élevées en Savoie ou Haute Savoie, surtout en fin de saison. 
 
Quelques activités ont marqué cette saison : l’épreuve de walking dans le cadre de la 
Course de l’Escalade à Genève début décembre ; un weekend organisé par Caroline 
dans la Vallée de Conches, weekend qui a attiré beaucoup de skieurs ; l’épreuve du 
Frauenlauf en Engadine, début mars, organisée par Marika ; une sortie au Col des 
Saisies à la mi-mars, une destination que nous n’avions plus fréquentée depuis de 
nombreuses années. 
 
Voici quelques chiffres : sur les 24 sorties programmées 21 ont pu avoir lieu, alors que 
seulement 3 ont dû être annulées pour manque de neige. En particulier, les 6 cours de 
ski nordique prévus à la Vattay ont tous pu être maintenus dans de très bonnes 
conditions et avec d’excellentes fréquentations, alors que les années précédentes 
plusieurs cours ont dû être annulés. La fréquentation globale sur toute la saison s’élève 
à 201, un chiffre qui dépasse de 35 % celui de la saison précédente. 
 
Nous attachons une grande importance à l’organisation de cours collectifs de ski 
nordique ; ces cours se déroulent à La Vattay qui dispose de toute l’infrastructure 
requise ainsi que d’une excellente école, l’ESF, avec des monitrices et moniteurs fort 
professionnels. Nous avons de très bons rapports avec l’ESF avec laquelle nous 
travaillons depuis près de 25 ans. Il existe à Genève seulement deux clubs qui 
proposent des cours de ski nordique pour adultes ; les cours de ski nordique proposés 
par le SCIG offrent plusieurs avantages par rapport à l’autre club, ce qui nous assure 
une grande visibilité à Genève et se traduit par un nombre croissant de participants, 
des participants provenant non seulement des organisations internationales mais 
également d’autres secteurs.  
 
Dans ce contexte il est toujours utile de rappeler que les cours de niveau 
perfectionnement sont même bénéfiques à des skieurs qui disposent de plusieurs 
décennies d’expérience, et ceci dans les deux techniques classique et skating.  
 
L’organisation des cours de ski nordique nous a permis de réaliser un bénéfice 
conséquent, et ceci grâce aux conditions d’enneigement qui ont été très favorables cet 
hiver ; ce bénéfice couvre les compléments d’indemnités garantis aux chefs de course 
ainsi que le repas des chefs de course des deux sections ski nordique et raquettes.  
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Au cours de cette saison nous avons eu le grand plaisir d’accueillir de nouveaux 
membres. Nous souhaitons que cette tendance se poursuive et que d’autres membres 
se joignent afin de partager nos passions : la beauté des paysages enneigés et 
sauvages que nous traversons à ski, un sentiment d’harmonie avec la nature, une 
activité physique en plein air excellente pour la santé, les sensations de glisse que 
procure le ski nordique. 
 
Les défis à relever par la section nordique pour les prochaines saisons sont les 
suivants :  
 
Il faudra suivre de près l’évolution de l’enneigement dans les montagnes 
environnantes, et le cas échéant explorer des sites nordiques situés à des altitudes 
plus élevées, par exemple en Savoie ou Haute Savoie ou bien encore dans les Alpes 
vaudoises, mais qui seront dès lors aussi plus éloignés de Genève. Une détérioration 
continue de l’enneigement en montagne entraînera une baisse de fréquentation aux 
sorties, en particulier aux cours de ski nordique. Nous serons dès lors appelés à 
intervenir afin d’éviter des pertes financières persistantes au sein de la section ski 
nordique. 
 
Pour conclure, j’aimerais réaffirmer que cette saison a été excellente du point de vue 
enneigement et fréquentation. J’aimerais finalement remercier les chefs de course qui 
ont contribué au programme de cette saison ; grâce à leur esprit d’initiative, leur 
enthousiasme et leur engagement la saison nordique a été marquée par une grande 
diversité de destinations. J’aimerais aussi remercier les participants grâce auxquels 
notre saison a été marquée une fois de plus par une ambiance amicale et conviviale.  
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